



Jahresbericht 2024

Das Verbandsjahr 2024

Der Verband Zivildienstkommandanten Kanton Zürich schaut auf ein Jahr mit interessanten Aktivitäten zurück. Nebst der Mitgliederversammlung wurde eine Abendveranstaltung beim Seerettungsdienst Meilen und eine Nachmittagsveranstaltung im ZWILAG durchgeführt.

17. Generalversammlung 2024

Vor der Versammlung konnten wir uns in der AZA-Kantine verpflegen.

An der Generalversammlung 2024 trat Alfred Haab nach 18 Jahren als Präsident zurück und aus dem Vorstand aus. Die emotionale und «trääfe» Verabschiedung sass perfekt. Nebst meiner Wahl zum Präsident wurde Mischa Fuchs und Christian Wolf, der sich auch zur Wahl als Präsident aufstellen liess, in den Vorstand gewählt.

Im Anschluss an die Versammlung durften wir einen vom AMZ offerierten Apéro geniessen, herzlichen Dank dafür.

Abendveranstaltung Seerettungsdienst Meilen

Die Abendveranstaltung am 12. Juni beim Seerettungsdienst Meilen war, im wahrsten Sinne des Wortes, eine schnelle Sache. Wer konnte denn schon einmal mit gegen 85 Sachen über den Zürichsee «brettern»? Das Rettungsboot war schon ein absoluter Hit. Die anwesenden Teilnehmer konnten sich aber auch sonst von der Einsatzbereitschaft und der hohen Professionalität dieser Milizorganisation überzeugen. Beim anschliessenden kulinarischen Teil, direkt am See, konnten wir uns auch über weitere Themen austauschen. Herzlichen Dank dem Seerettungsdienst Meilen für den eindrücklichen Abend, an Jan Weiss für die Idee und das Mitorganisieren, und an Christian Wolf für die weitere Organisation des gemütlichen Teils.

Nachmittagsveranstaltung ZWILAG

Am 25. Oktober 2024 durften wir nach einem gemeinsamen Mittagessen im Paul-Scherrer-Institut, das ZWILAG besuchen. Nach einem eindrücklichen Vortrag über die sicherheitsrelevanten Besonderheiten des Werkes, durften wir uns in «Finken und Mantel» auf den geführten Rundgang begeben. Die Sicherheitsvorkehrungen, die wir über uns ergehen lassen mussten, waren dem Thema entsprechend angemessen. Besten Dank an Beat Thalmann für die Idee und das Mitorganisieren und an Sandra Isler für die weitere Organisation.

Vorstand

Der Vorstand hat sich zu total sieben Vorstandssitzungen zusammengefunden. Fünf Sitzungen waren online und zwei mit physischer Präsenz. Die Arbeit im Vorstand war geprägt durch zwischenmenschliche Probleme und lief nicht optimal. Die Erkenntnisse aus diesem Jahr sind unter anderem als Konsequenzen in die Statutenrevision 2025 und in die Finanz- und Ordnungsreglemente eingeflossen.

Mitglieder

Im Vereinsjahr 2024 hatten wir vierzehn Eintritte und vier Austritte. Aktuell sind wir 100 Mitglieder.

Ausblick

Im laufenden Jahr sind wieder zwei interessante Veranstaltungen in Planung. Die REGA-Zentrale in Kloten und die Baustelle des ESAF sollen besichtigt werden. Zudem wird an vier Abenden ein ZS-Treff stattfinden, an denen man sich zwanglos austauschen kann.

Gespannt erwarte ich die Resultate der Anträge an der Mitgliederversammlung 2025. Insbesondere der Antrag zur Statutenrevision ist wegweisend für die Zukunft.

Aesch, 02. März 2025

Urs Kümmerli, Präsident ZSKZH